



Eschenzer

Mitteilungsblatt

Oktober 2021

Liebe Eschenzerinnen und Eschenzer

In meinem letzten Vorwort habe ich Ihnen einen schönen Sommer gewünscht, und dass man sich draussen wieder öfter sieht. Leider war der Sommer nicht ganz so, wie viele sich das gewünscht haben. Mindestens zwei Mal wurde die Gemeinde von sehr starken Regenfällen heimgesucht.

Diese beschäftigten nicht nur die Feuerwehr mit Hilfeleistungen bei Einwohnern mit Wasser im Haus, sondern die Einwohner selbst waren oft gefordert ihr Gebäude vom eintretenden Wasser zu befreien und zu trocknen.

Auch die Landwirtschaft hatte dieses Jahr nicht mit der Trockenheit zu kämpfen, sondern mit Kulturen, die wegen dem häufigen Regenwetter nicht wie gewünscht wuchsen.

Wie hat sich die Feuerwehr oder auch der Regionale Führungstab (RFS) in Zukunft auszurichten? Sind die Ereignisse von diesem Sommer nur Zufall? Das sind Themen, die uns in nächster Zeit in diversen Kommissionen beschäftigen werden. Im RFS wurde bereits eine Materialbeschaffung für Katastrophenfälle, wie Strom-Blackout, Überschwemmungen, Erdbeben usw., beschlossen. Dies zeichnet sich auch im Budget 2022 ab. So wurde der Pro-Kopfbeitrag an den RFS von CHF 0.50 auf CHF 3.20 erhöht.

Nächstes Jahr geht es daran ein

Konzept für den Notfallpunkt Eschenz, für eben solche Extremereignisse, zu erarbeiten.

Für die Region Seerücken/Untersee sucht der regionale Führungsstab Personal mit Regions- und Ortskenntnissen. Interessierte dürfen sich gerne bei mir melden (erich.studer@eschenz.ch).

Abschliessend wünsche ich allen Bürgerinnen und Bürger schöne Herbst- und hoffentlich einige Sonnentage.

Herzliche Grüsse
Erich Studer

Einladung zum Neuzuzüger-Apéro

Der Neuzuzüger-Apéro findet am **5. November 2021**, 18 Uhr statt. Alle Neuzuzüger, die sich in den letzten zwei Jahren bei der Gemeinde angemeldet haben, sind herzlich dazu eingeladen. Der Gemeinderat freut sich, möglichst viele Neuzuzügerinnen und Neuzuzüger begrüßen zu dürfen und mit ihnen ins Gespräch zu kommen.

Anmeldung bis 18. Oktober an gemeinde@eschenz.ch. Der Anlass findet mit Zertifikatspflicht statt.

Dorfinfo wird eingestellt

Der Gemeinderat hat entschieden, die bisher jährlich erscheinende Dorfinfo nicht mehr zu produzieren. Das Mitteilungsblatt informiert monatlich über die aktuellsten Veranstaltungen und Geschehnisse in der Gemeinde. Beiträge dürfen gerne eingereicht werden.

Aktuelles aus dem Dorf

Jugendcafé in Stein am Rhein

Das Jugendcafé Yucatan in Stein am Rhein ist offen. Am Mittwoch von 14.00-18.00 Uhr kann das Juca von Eschenzer Schüler/innen der 4.-9. Klasse besucht werden. Am Freitag von 18.00-22.00 Uhr von den Schüler/innen der 1. Oberstufe bis 18 Jahre.

FitGym / Turnen 55+ in Eschenz

In unseren Turnstunden kommen weder das Krafttraining, das Gleichgewicht noch die Ausdauer und die Spiele zu kurz. Spielerisch und abwechslungsreich trainieren Sie Ihren gesamten Körper, so dass Sie weiterhin mit beiden Beinen fest im Leben stehen. All unsere Turnstunden werden von qualifizierten Fachpersonen absolviert. Es ist immer der richtige Zeitpunkt, in unsere Gruppen einzusteigen. Vorkenntnisse sind nicht nötig. Überzeugen Sie sich bei einer Schnupperstunde.

Daten: Turnhalle, Frauenfelderstrasse 2: mittwochs: 14.00 – 15.00 Uhr

Kosten CHF 8.00 pro Lektion mit Abo

Auskunft erteilt gerne Frau Elisabeth Neukomm unter der Telefonnummer 052 741 24 19.

Adventsfenster

Auch in diesem Jahr organisiert der KTE wieder die Adventsfenster. Wir freuen uns, wenn in der Adventszeit 24 Fenster das Dorf schmücken. Wer gerne ein Fenster schmücken will, darf sich bei Regula Diener (reguladiener@gmx.ch) melden.



Eschenzer Mitteilungsblatt

Verein für Dorfgeschichte

Generalversammlung

Datum: Donnerstag 28.10.2021, 19:30 Uhr; Gasthof Raben, Saal
Traktanden: 1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler 2. Protokoll der Generalversammlung vom 21. Oktober 2020 3. Jahresbericht des Präsidenten 2020 / Stand 2021

4. Rechnung 2020/ Revisorenbericht 5. Wahlen 6. Varia

Gemäss Statuten sind alle Bewohner von Eschenz an der GV stimmberechtigt.

Vortrag

Datum: Donnerstag 28.10.2021, 20:15 Uhr; Gasthof Raben, Saal
"Taucharchäologie beim Orkopf – Pfahlbauten und mehr in der Stiegener Enge"

Vortrag von Simone Benguerel, Amt für Archäologie Kanton Thurgau.

Im vergangenen Jahr wurden die Resultate der in den Jahren 2007–2015(19) durchgeführten Untersuchungen am Orkopf (Eschenz) veröffentlicht: Siedlungen aus der Jungstein- und Bronzezeit, ein frühmittelalterlicher Seeübergang und die Nutzung der Enge bis in die Neuzeit. Die Arbeiten auf der Landesgrenze erfolgten gemeinsam mit dem Landesamt für Denkmalpflege, Aussenstelle Hemmenhofen. Diese Ergebnisse stellt uns Simone Benguerel vor.

Für die Veranstaltungen gelten die Vorgaben des Bundes zur Bekämpfung der Corona-Pandemie (Zertifikatspflicht).

Biodiversität in Eschenz

Unter dem Motto "Winterfit machen" zerstören viele Hobbygärtner oft unbewusst die Unterschlüpfe vieler Nützlinge.

In den Stängeln von Brombeere, Sonnenblume und Schilf überwintern nützliche Larven wie Blattlausjäger Marienkäfer und Florfliegen. Weitere Stauden im Winterhalbjahr wie z. Bsp. Weberkarde, Nacht-, Königskerze sind mit ihren Hohlkörpern weitere Überwinterungsquartiere für Insekten, Heuschrecken und Spinnentiere sowie mit ihren äusseren Samenkapseln wichtige Futterlieferanten für u. a. Stieglitz und Blaumeise. Somit die Stauden erst ab Mitte März, besser noch im Mai des Folgejahres zurückschneiden.

- Hohe Laub-, Reisighaufen an trockenem Standort wie z. Bsp. Hecke im Garten zusammenrechen für Kleinsäugetiere wie Igel, Spitzmaus, Amphibien wie Erdkröte und Bergmolch und Reptilien wie Mauereidechse. Nicht vergessen wollen wir auch für unsere Gäste niedrige Wasserstellen das ganze Jahr hindurch, ausser bei minus Temperaturen.

- Einheimische Beerensträucher wie Holunder sind mit ihren Früchten das Flugbenzin für Stand-, Zugvögel nach dem Sommerhalbjahr, wenn Insekten, Käfer rar werden. Somit die Gehölze erst nach deren Abernte, ideal im Jan., Febr. des Folgejahres zurückschneiden. Damit lassen sich wiederum Asthaufen bilden, die obengenannten Tieren zugutekommen. (Jasmin Deck)

Termine

9. Oktober
Archäomobil von 13 bis 16 Uhr auf dem Parkplatz der Insel Werd

5. November 2021, 18 Uhr
Neuzuzügerapéro

Glückwünsche

Am 9. Oktober wird Rosmarie Spalinger 80 Jahre alt. Den 80. Geburtstag feiert Lene Fries am 12. Oktober. Zudem feiert am 13. Oktober Ernst Hunkeler den 95. Geburtstag. Wir gratulieren ganz herzlich und wünschen gute Gesundheit!

Lotti und Siegfried Keller-Lorenz feierten am 1. Oktober den 50. Hochzeitstag. Wir gratulieren herzlich zur Goldenen Hochzeit und wünschen viele weitere glückliche Jahre.

Baubewilligungen

Kita Fabelhaft c/o Caroline Hensel: Umnutzung Arztpraxis in Kindertagesstätte, Anbau Gartenhaus, Spielgeräte und Einzäunung, Parzelle Nr. 1156, Mettlenstrasse 1
Roland Neuweiler: Neubau Pergola (überdacht), Parzelle Nr. 1507, Rheinweg 15

Christian und Rosi Hild: Einbau Cheminéeofen mit Kaminanlage, Parzelle Nr. 1505, Büelstrasse 1c
Andreas Wagner: Einbau Tür und Fenster in bestehende Fassade, Parzelle Nr. 747, Staaderstrasse 20

Stefan Rütimann und Cornelia Gerzner: Neubau Carport, Sanierung Dach und Fassaden EFH, Parzelle Nr. 744, Staaderstrasse 10
Jakob Meier: Neubau Rebhäuschen, Parzelle Nr. 933, Äntestall
Stefan Böni: Sanierung Ufermauer, Anpassung Bootsschlipf, Parzelle Nr. 50, Seeweg 21

Möckli Beton AG: Kiesabbau Eschenz West mit Installationsplatz, Parzellen Nr. 833,836,865,866,867,871,872,874, Studenackerstrasse

Silvia Lüthi und Valentin Lüthi: Innere Umbauten, Ersatz Heizung, Dachanpassungen, Parzelle Nr. 681, Frauenfelderstrasse 8

Bantli Immobilien AG: Neubau MFH, Tiefgarage, Carport (neues Projekt), Parzelle Nr. 1138, Rheinweg